

Fecha: 07-04-2024

Medio: La Prensa de Curicó Supl.: La Prensa de Curicó Noticia general

Título: Hoy se conmemora un nuevo natalicio de la poetisa chilena Gabriela Mistral

4.200 Tiraje: Lectoría: 12.600 Favorabilidad:

No Definida

TEXTOS PERMITEN VOLVER A DESCUBRIR SU OBRA

Hoy se conmemora un nuevo natalicio de la poetisa chilena Gabriela Mistral

Pág.: 6

Cm2: 439,4 VPE: \$568.161

135 años. Corresponde a una jornada doblemente especial, ya que en enero de este año se decretó esta fecha como el "Día Nacional de Gabriela Mistral".

SANTIAGO. El 7 de abril de 1889 nació en Vicuña Lucila Godoy Alcayaga, más conocida como Gabriela Mistral. Hoy domingo se conmemoran 135 años de su natalicio, jornada doblemente especial, ya que en enero de este año se decretó esta fecha como el "Día Nacional Gabriela Mistral".

La autora de obras como "Desolación" y "Sonetos de la Muerte", fue la primera mujer latinoamericana en ganar el Premio Nobel de Literatura en 1945. Además, fue la primera mujer chilena en representar a su país en la Asamblea General de las Naciones Unidas.

Según Roberto Onell, poeta y académico de la Facultad de Letras UC. la importancia literaria de Gabriela Mistral involucra múltiples factores: "Haber asimilado y superado el Modernismo de Rubén Darío, haber ejercido la escritura como oficio, leyendo y practicando mucho, v hasta ejercicio espiritual, haberse situado como escritora del idioma castellano y no estrechamente chilena, su pasión por Chile nunca fue chovinista, agresiva ni ingenua, haber insistido en la valoración social de la mujer con vocación de comunidad, no individualista, donde la maternidad es clave. Su legado está en lo anterior, de donde se desprenden una disposición de trabajo personal, de colaboración y de gran apertura espiritual e intelectual". Por su parte, para Magda Sepúlveda Eriz, académica y coordinadora de cátedra Gabriela

> Durante la presente iornada se conmemora el natalicio de una de las poetas, escritoras y profesoras más influyentes de Chile: Gabriela Mistral.



Mistral del Centro UC de Estudios de Literatura Chilena (Celich), la poeta, escritora, y profesora "creó una ecopoética andina que persevera en la escritura y el arte de mujeres, como las poetas Cecilia Vicuña y Soledad Fariña".

A continuación, te contamos de tres diferentes textos donde puedes volver a descubrir a Gabriela Mistral:

Conversando poemas de Gabriela Mistral: El libro de Ana María Cuneo, Mayú Lira y Regina Valdés, publicado por Ediciones UC, es una recopilación de poemas de Gabriela Mistral, con reflexiones personales y comentarios de las tres autoras, invitando a descubrir los valores de la creación poética.

Gabriela Mistral y los presidentes de Chile: El texto de Matías Tagle Domínguez, publicado por Ediciones UC, nos invita a conocer a la Premio Nobel de Literatura, desde otra perspectiva. En el libro se revisa la vinculación entre Gabriela Mistral y seis Presidentes de la República, a través de cartas, artículos de prensa v comentarios, que hizo a diversas amistades José Manuel Balmaceda, Arturo Alessandri, Juan Antonio Ríos y Carlos Ibáñez del Campo.

Colección Gabriela Mistral: El Centro UC de Estudios de Literatura Chilena (Celich), el cual tiene como objetivo resguardar archivos de escritores chilenos, tiene una colección disponible en línea de 146 documentos, entre ellos 37 cartas y notas manuscritas, dirigidas al escritor Manuel Magallanes Moure, con transcripción de estas, y las 17 cartas enviadas al escritor Pedro Prado Calvo, Premio Nacional de Literatura 1949.